

Coronavirus: Brasil supera las 100.000 muertes y el brote no muestra signos de retroceder

Brazil ha registrado más de 100,000 muertes relacionadas con Covid-19, la segunda cifra más alta del mundo, y el brote en el país no muestra signos de disminuir.

El virus mató a 50.000 personas en los primeros tres meses, pero ese número se duplicó en los últimos 50 días. Hasta ahora se han confirmado más de tres millones de casos (casi toda la población de un país vecino como Uruguay, que lleva registrados menos de 2000 casos).

La pandemia aún está en su punto máximo, pero las tiendas y los restaurantes ya han reabierto.

El presidente Jair Bolsonaro ha minimizado el impacto del virus y se ha opuesto a las medidas que podrían afectar la economía.

El líder de extrema derecha, que contrajo la enfermedad y se recuperó, luchó contra las restricciones impuestas por los gobernadores estatales para frenar el Covid-19 y con frecuencia se ha unido a multitudes de partidarios, a veces sin una máscara facial.

Los expertos se han quejado de la ausencia de un plan coordinado por parte del Gobierno Federal, ya que las autoridades locales ahora se centran en reactivar la economía, lo que probablemente aumente la propagación del virus.

¿Cómo está respondiendo Brasil a la crisis?

El Ministerio de Salud está dirigido por un general del ejército sin experiencia en salud pública. Dos ministros anteriores, ambos médicos, dejaron el trabajo después de estar en desacuerdo con el presidente sobre las medidas de distanciamiento social y el uso de hidroxiquina como tratamiento, aunque los estudios dicen que es ineficaz e incluso peligroso.

El presidente Bolsonaro, quien ha calificado al Covid-19 como una "pequeña gripe" y ha sido criticado en el país y en el extranjero por su respuesta al brote, dijo que se recuperó de su propia infección gracias al medicamento contra la malaria.

"Deberíamos vivir en la desesperación, porque esta es una tragedia como una guerra mundial. Pero Brasil está bajo anestesia colectiva", dijo a la agencia de noticias Reuters el Dr. José Davi Urbaz, miembro de alto rango de la Sociedad de Enfermedades Infecciosas. "El mensaje del gobierno de hoy es: 'Contrae tu coronavirus y si es grave, hay cuidados intensivos. Eso resume nuestra política hoy'".

Brasil ha tenido 100.477 muertes relacionadas con el virus y 3.012.412 casos, según el Ministerio de Salud, aunque se cree que las cifras son mucho más altas debido a insuficientes pruebas realizadas. Sólo Estados Unidos tiene cifras más altas.

¿Dónde están los focos del brote?

Los casos se han acelerado en las últimas semanas en el campo, particularmente en los estados del

sur y oeste, mientras que la situación parece estar mejorando en São Paulo, el estado más poblado.

Mientras tanto, la cantidad de infecciones ha disminuido en los estados del norte, incluido Amazonas, que fue un punto de acceso temprano, y en Río de Janeiro, donde las imágenes de bares y playas llenos de gente indignaron a muchos a principios de esta semana.

En un homenaje a las víctimas el sábado pasado, el grupo no gubernamental *Río de Paz* colocó cruces en la arena de la famosa playa de Copacabana y lanzó 1.000 globos rojos al cielo.

"Llegamos a esa marca y mucha gente parece no verlo, tanto en el gobierno como en nuestra gente ... La muerte se volvió normal", dijo Marcio do Nascimento Silva, de 56 años, un taxista que perdió a sus hijos a causa de la pandemia y se unió al homenaje, dijo a Associated Press.

El virus ha afectado especialmente a las poblaciones negras y a los barrios empobrecidos conocidos como favelas, y se teme que todavía se esté propagando entre las comunidades indígenas. Al menos 22.300 indígenas han sido infectados y 633 han muerto, dijo la principal federación indígena de Brasil, [APIB](#).

Justo cuando llegó la noticia de que Brasil superó las 100.000 muertes, hubo vítores y fuegos artificiales en todo São Paulo. No se trató de una celebración perversa de Covid-19: se debió a que el equipo de fútbol Palmeiras había ganado el campeonato estatal sobre su rival Corinthians después de una tensa tanda de penales.

La pasión por el fútbol no debe ser derrotada, especialmente cuando hay poco más para animar a la gente en este momento, pero el hecho de que Jair Bolsonaro marcó la victoria al ofrecer sus felicitaciones, pero se mantuvo en silencio sobre los números sombríos, dice mucho sobre cómo el presidente sigue viendo la pandemia.

Los editoriales de los periódicos del domingo están llenos de críticas al presidente. Su indiferencia y su falta de empatía no pasan desapercibidas. Su falta de liderazgo sigue siendo profundamente preocupante, especialmente con la reapertura del país y tomando en cuenta que el virus aparentemente aún no está bajo control.

¿Qué está pasando en otras partes de América Latina?

Brasil representa casi la mitad de todas las muertes relacionadas con el coronavirus registradas en América Latina y el Caribe, donde se han confirmado más de cinco millones de casos positivos y 220.000 muertes, según la Universidad Johns Hopkins, que está rastreando la enfermedad a nivel mundial.

Algunos de los otros países más afectados incluyen a México, que tiene el tercer número más alto de muertes del mundo con 52.000 y casi 476.000 casos, seguido de Perú, Colombia y Chile.

Los expertos dicen que una combinación de ciudades superpobladas, pobreza y sistemas de salud mal equipados está contribuyendo al brote en la región.

<https://www.bbc.com/news/world-latin-america-53712087>